
    

    発行責任者 

              前 田  功          

長崎県立五島高等学校                        第３号 平成２３年 ６ 月３０日 発行 

№１ 

【校長室より】 

高総体終了  

       

 高校生活一番の目標である県高総体（高校総合体育大会長崎県大会）が終了しました。今年は６月３日

（金）、長崎市かきどまり陸上競技場において開会式が行われました。生徒たちの力強い入場行進から始まっ

て、７日（火）まで熱戦が繰り広げられました。その行進風景はテレビでご覧いただけたでしょうか？本校

生徒の堂々とした行進は、他校の何名かの校長先生方から「気合いが入っていてよかったね」とのお言葉を

いただきました。それもこれも高総体は入場行進から始まるのだ、という気概を持って臨んでくれた生徒た

ちのおかげだと思います。 

 肝心の成績については、相手があることなので、なかなか思うような成績は残せなかったかもしれません。

しかし、出場した生徒たちは皆、一生懸命に競技に取り組んでいたと思います。１回戦で敗退した競技もあ

れば、ベスト４やベスト８で惜敗した部もありました。悔いのない戦いができたのではないか、といいたい

ところですが、悔いがないといえば嘘になるかもしれません。その点の折り合いをつけるのが大層難しいと

ころであったろうと思います。 

 私も各地で行われた競技を応援に行ってきました。一度に複数の場所で競技があるため、応援に行けない

ところは、教頭先生や取材班の先生・生徒にしっかり応援しておいてください、と伝えていました。全力で

応援できたのではないかと思っています。特にサッカー部が初勝利を挙げた対壱岐高校戦は感動的な試合で

した。ボールに必死に食らいついてディフェンスする選手、シュートを決めに行った選手、惜しくもボール

はバーにあたって無情にもゴールの外へ。ＰＫ戦４－３で勝利した瞬間、「ぎゃーっ」と叫んで最後にキッ

クした選手の所に走っていた選手たち。やっぱり勝つというのはいいことだな、勝たなきゃダメだな、と思

いました。この後、上位大会に進む選手の皆さんは、最後の最後まで気を抜くことなく頑張ってほしいと思

います。 

 あいさつや観戦のマナーもまずまずだったと思います。壮行会の折に紹介したような外部の方からのお手

紙をいただくようなことがあればいいな、と思っています（というのは、先月末福岡県にお住まいの方から

「五島に旅行したとき、行き交う生徒の皆さんから声をかけていただき感動した、東日本の災害に心を痛め

ていたが、被災された方々の復興に立ち向かう姿勢に日本人としての希望を見出していたが、身近に同じ感

動を覚えとても嬉しく晴れ晴れとした気分になった」という内容のお手紙をいただいたのです）。 

 さて、大多数の３年生の皆さんは、今回が最後の大会だったろうと思います。勝てなかった悔いはあるか

もしれませんが、この後は気持ちを入れ替えて、進路決定というレースに臨んでほしい

と思います。２年生の皆さんは各部の中心になります。１年生をリードしつつ、自分の

技量を上げ、今年のリベンジに向けてしっかりとチームを作ってください。 

 高総体期間中、学校に残って応援してもらった皆さん。清掃活動は長崎新聞が記事と

して取り上げていました。みんなで協力してやることができたと思います。 

 保護者や地域の皆様、生徒たちは一生懸命やりました。是非一言「よくやったね」と

声をかけてやってください。本当におつかれさまでした。 

 

試験の季節到来 

 

 高総体が終わったと思ったら試験の季節がやってきました。すでに６月の１１日には進研マーク模試、 

１８日には県下一斉模試・実力試験が行われています。そして現在２８日からは期末考査が各学年行われて

います。夏休み前の１学期の集大成ともいうべき各試験が実施されているのです。３年生は来年１月のセン

ター試験を見据えて、不足している分野の補強のため、１・２年生は１年後２年後を見据えた実力アップの

ため、それぞれ目前の試験対策にしっかり取り組んでほしいと思います。今この時期にじっくりと実力をつ

けていくことが、将来の進路目標の達成に絶対に役立つと信じて机に向かってほしいと思っています。期待

しています。 

http://putiya.com/46gatu_tuyu03.html
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３学年集会（８日） 
 ６月８日（水）の１校時、第３学年の学年集会を実施

しました。３人の先生方にお話しをしていただきまし

た。共通する今回の集会のテーマは「切り替え」でした。 

 初めに学年主任より高総体が終わったここで気持ち

の切り替えや学習中心の生活に変えることが求められ

ること、また「受験は団体戦」であり、今こそクラスの

雰囲気や力が試されることなどのお話がありました。 

 次に進路主任の中野先生からは、「進路実現は100％

の頑張り、自分の持てる力をすべて発揮することが求

められる」、「この瞬間に一生懸命になれないならこれ

からずっと何事も一生懸命になれない」など、先生の経

験からたくさんのお話をいただきました。 

 そして吉田先生からは「入試に必要な力は何なの

か」、「この学年は行事など頑張ってきたのでその力を

これからに活かしてほしい」などのお話をいただきま

した。 

 いよいよそれぞれの進路実現に向けて、力が試され

る時がきました。生徒、教職員そして保護者の皆様方と

が力を合わせ、生徒達の夢実現に向かっていきたいと

思います。ご協力をよろしくお願いします。 

東京石城会開催（１８日） 
 去る６月１８日（土）に東京ホテルグランドパレスにおいて、東京石城会が開催されました。出席者は１２０名

を超え、大変な盛り上がりを見せました。 

 本校からは、校長と吉野同窓会会長代理が出席しました。議題は全国や東京石城会の活動報告、母校の現況報告

など多岐にわたり、８０歳以上の出席者の方々の表彰や五島つばきさんやベベンコビッチなどのアトラクション

ショー、そして最後には抽選会も行われ、２時間半ほどの会が和やかなうちに終了しました。校長は現況報告とい

うことで、昨年実施した１１０周年に関する一連の記念行事の協力に対するお礼や今春の大学進学・就職に関する

結果報告、そしてこの度の高総体の結果報告などを行い、「ほー、すごい」などのお声をいただきました。 

 同窓生の皆さんもしばし学生時代にタイムスリップし、旧友や先輩・後輩の方々との思い出話や高歌放吟の時を

過ごしておられました。最後は校歌を大きな声で歌い、束の間の五島における学生生活を思い出にひたりながら、

来年の再会を約してお開きとなりました。 

３年生進路講演会（９日） 
 ６月９日（木）午後、ベネッセコーポレーション九

州事業所より田島健太郎先生をお招きし、進路講演会

を実施しました。３学年普通科普通コースの生徒、及

び保護者が参加しました。 

講演は「第一志望校への現役合格に向けて」の演題

で、「努力した時間の分だけ合格の可能性が高まる」

「入試で差がつくのは教科書からの基本の問題であ

る」など、あきらめずに必死に勉強することの大切さ

や、学校で勉強し、友達との励まし合いの環境が合格

の環境であることなどを学ぶことができました。講演

で得たものを教訓として今後の学校生活を送ってほし

いと思います。 

保護者の皆様には、このような機会にぜひ来校いた

だき、進路に関する様々な情報を手にし、お子様の進

路実現に役立てていただきたいと思います。 

 

第１回衛看集会（１４日） 
まず初めに、進路主任の中野先生から、日頃の勉

強や病院実習を通して看護師に求められる資質を

培ってほしいという熱い思いを語っていただきまし

た。また、田中夢美先生からは看護師時代に出会っ

た患者さんの事例を踏まえ、「日頃から様々な体験

をして、看護師としての姿勢（知識・技術・思いや

りの心など）を作り上げてほしい」とのお話をいた

だきました。生徒一人ひとり、この話を通して心に

響いたことをしっかりと胸に刻み、今後の学校生活

に役立ててほしいと思います。 

次に２年生、３年生の代表者がそれぞれ実習を通

して学んだことを堂々とした姿で発表してくれまし

た。２人とも実習で学んだ多くのことを今後に活か

し飛躍してくれるものと思います。また、今回の集

会では入学して３ヶ月が経った１年生の代表者から

も衛生看護科で学ぶ決意を述べてもらいました。 

衛生看護科の３年間は、勉強や部活動、病院実習

と非常にハードですが、多くの知識や技術を得ると

同時にたくさんの方々との出会いを通して、自分自

身の心を磨くことができる３年間です。生徒一人ひ

とり、夢の実現に向けて、キリリとキラリ！と輝い

た学校生活を送ってくれることを願います。 

新生徒会役員決定（１４日） 
 ６月１４日（火）立会演説会が行われ、平成２３年

度新生徒会役員が決定しました。 

 立会演説会では、それぞれの候補者が五高をより良

くしたいという熱い思いを自分の言葉で全校生徒に語

りました。その後各クラスで投票を行い、選挙管理委

員による開票作業も丁寧かつ厳密に行われました。 

 110周年という節目の年から新しい10年をスタート

する今年、五高の更なる発展を目指して中心となって

頑張ってもらいたいと思います。 

 新生徒会役員 

  会 長：野口 貴史 

  副会長：長尾 静夏 

      才津 為央 

  議 長：山口 栄仁   

  副議長：太田 伊代 
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バラモンキング ボランティア（１９日） 
 ２００１年から毎年開催していた「アイアンマン ジャパン トライアスロン 五島 長崎」にかわり、６月

１９日（日）、新たな大会として、「五島長崎国際トライアスロン大会（大会愛称：

バラモンキング）」が実施されました。 

 天候が心配された今年の大会でしたが、終日雨模様で、気温もさほど上がらず、肌

寒さを感じる中、参加選手にとっては、非常に過酷なコンディションのもと実施さ

れ、五高からは生徒１７８名、職員２８名がボランティアに参加しました。 

 選手たちが続々とゴールに到着すると、そのたびに大きな歓喜の輪が広がりまし

た。選手の懸命な姿に負けじと五高生徒・職員もそれぞれの持ち場で選手へのサポー

ト、応援に力を尽くしました。 

租税教室（１６日） 
 ６月１６日（木）５校時に、講師として長崎税務署の金子健太郎様に御来校いただき、１年生普通科（１～５

組）を対象に租税教室が行われました。最初に税務署の業務についての説明があり、その後「もし税がなかったら

～アナザーワールド～」というタイトルのＤＶＤを鑑賞し、生活の多くが税金で支えられていることを学びまし

た。まとめの講演では、租税の意義や役割について熱く語っていただき、生徒たちは税についての理解を一層深め

ることができました。  

福江中学校高等学校訪問進路学習 

（１０日）  
 福江中学校の第３学年の生徒さんと先生方、１８７

名が、午前・午後に分かれ、総合学習の一環として本

校を訪問されました。訪問の目的は進路選択のための

調査研究ということでした。当日は、①本校の概要の

説明、②第１学年の授業参観の二本立ての内容でし

た。グループに分かれていくつかの授業を真剣に参観

している姿に、本校の生徒、教師ともに授業に思わず

力も入ってしまいました。一生懸命に授業に取り組ん

でいる様子を見ていただいて、様々なことを感じてい

ただけたのではないかと思います。今後の進路選択の

一助としてもらうとともに、多くの中学生の皆さんが

「五島高校に進学したい。」と思えるような魅力的な

学校になるよう努力していきます。 

 

お濠の清掃（３日） 
 ６月３日（金）、高総体選手の出発を見送った後、約２時間かけて校舎周辺を清掃しまし

た。今回の掃除を行うにあたっては、先生方の入念な計画・準備と美化委員の事前準備が見

えないところで行われていたことをお伝えしておきます。 

  また、作業当日においても先生方・生徒達の懸命な取り組みが印象的でした。今年度はお

濠の中に入り、ゴミや枯れ草を拾いました。男子生徒が胸まである長靴を履いて足を捕られ

ながらも作業している姿を見て、「お濠の清掃」だなあと実感できました。 

 グラウンドや校舎周辺も雑草が生い茂っていましたが、各先生方の指示のもと雑草が抜き

取られ本当にきれいなりました。五島庭の心字ヶ池においても、飛び回る蚊と格闘しながら

清掃作業をしていた姿がありました。清掃終了後に管理人の方から「ありがとうございまし

た。」というお言葉をいただきました。 

 お濠の清掃を通して、高総体で頑張ったクラスメイトや先輩、後輩をきれいな環境で迎えたいという思いは、  

選手に伝わったものと思います。そして、日頃使っている学校施設や設備に感謝する気持ちを持って欲しいです。 

 生徒諸君、机の下にゴミは落ちていませんか。ロッカーや机の中は整理整頓されていますか。ホコリがたまって

いませんか。トイレはきれいですか。手洗い・うがいはできていますか。 

 ７月は美化コンクールを実施する予定です。気持ちのいい環境で学校生活を送りましょう。 

プール実習（スポーツコース） 
 ６月１５日（水）・２２日（水）・２３日（木）の３

日間、緑丘小学校横の市営プールでスポーツコース生

３３名がプール実習を行いまし

た。この実習は、７月５日～７日

に小浦海水浴場と富江さんさん

キャンプ村海水浴場で実施予定

のマリンスポーツ実習の事前練

習を兼ねて行っています。 

 実習初日は、クロール、平泳ぎの２５ｍのタイムを測

定し、個人の泳力に応じてＡ・Ｂ・Ｃ・Ｄの４班に分か

れ、担当教諭のもとで各泳法の指導を受けました。２、

３日目は、各班毎に泳法の指導と遠泳に向けた練習を

行いました。３日間の事前プール実習ではありました

が、それぞれが真剣に取り組み上達しており、７月５日

からのマリンスポーツ実習では練習の成果を発揮し

て、実りある実習になると確信しています。 
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平成２３年度 高総体結果 
陸上 

 男子5000mW 中原耕汰 第２位（23:24.22） 

 北九州大会（長崎）出場 

 男子やり投 野口貴史 第４位(50m18) 

  北九州大会（長崎）出場 

 女子100mH  戸川祐華 第４位（15.28） 

 北九州大会（長崎）出場 

 女子3000m 谷川 幸 第８位（10:11.94） 

 

バレーボール男子（ベスト１６） 

 １回戦 ○五島 ２－０ 上五島 

 ２回戦 ○五島 ２－０ 口加   

 ３回戦 ●五島 ０－２ 佐世保南 

 

バレーボール女子 

 １回戦 ●五島 ０－２ 佐世保西 

 

柔道 

【男子団体戦】（第３位） 

 予選リーグ ○五島 ２－０ 諫早農 

       ○五島 ５－０ 北松農 

 決勝トーナメント 

  準々決勝 ○五島 ２－２ 長崎東 代表戦勝ち 

  準決勝   ●五島 １－３ 長崎日大 

【男子個人戦】 

 -60㎏級  松崎達朗   ベスト８ 

       大川和馬   ４回戦敗退 

 -66kg級  成田一誠  優勝 

 インターハイ(秋田)、全九州大会(佐賀)出場 

 -73kg級  杉本嘉人  優勝 

インターハイ(秋田)、全九州大会(佐賀)出場 

          錦織好辰   第３位 

 -81kg級  川村久也   ２回戦敗退 

          田口元貴   ベスト８ 

          柳野文哉   １回戦敗退 

 -90kg級  祝 貴之   ベスト８ 

          眞弓善哉   ベスト８ 

 -100kg級 山本肇人    準優勝 

 全九州大会(佐賀)出場          

          西野良紀   ベスト８ 

 100kg超級 山口拓也 初戦敗退 

【女子団体戦】 

予選リーグ ○五島 ２－１ 佐世保南 

          ●五島 ０－３ 長崎商 

          △五島 １－１ 西海学園 

【女子個人戦】 

-70kg級     中野有紀 １回戦敗退 

-78kg超級 荒木早由里 第３位 

 

サッカー 

１回戦 ○五島 ０－０ 壱岐 PK４－３ 

２回戦 ●五島 ０－３ 長崎明誠 

 

卓球 

【男子団体戦】１回戦 ●五島 ０－３ 壱岐 

 

バスケットボール男子（ベスト１６） 

１回戦 ○五島 ７１－６５ 鎮西学院 

２回戦 ○五島 ８４－４７ 佐世保商 

３回戦 ●五島 ７９－８７ 瓊浦 

 

バスケットボール女子（ベスト１６） 

１回戦 ○五島 ５４－ ５１ 佐世保商 

２回戦 ○五島 ７１－ ７０ 長崎北陽台 

３回戦 ●五島 ５９－１２０ 長崎西 

 

バドミントン 

【男子団体戦】１回戦 ●五島 １－３ 小浜 

【男子ダブルス】平山・藤田組 １回戦敗退  

         田中・江口組 １回戦敗退 

【男子シングルス】田中 宏樹 ３回戦敗退 

   藤田 勇大 １回戦敗退 

  松本 智也 １回戦敗退 

 

【女子団体戦】１回戦 ●五島 １－３ 九州文化 

【女子ダブルス】中﨑・内海組 ４回戦敗退 

         川﨑・宿輪組 ２回戦敗退 

【女子シングルス】中﨑 麻伊  ４回戦敗退 

           内海 美佳子  ２回戦敗退 

           川﨑 温子  ３回戦敗退   

 

剣道 
【男子団体戦】（ベスト８） 

  予選リーグ  ○五島 ２－０ 大村 

  決勝トーナメント １回戦  ○五島 ３－１ 佐世保南 

  準々決勝 ●五島 １－３ 海星    

【男子個人戦】吉田 純也  ４回戦敗退   

      松野尾 健  ２回戦敗退 

      小川 貴也  １回戦敗退 

      與田 正樹  ベスト８ 

全九州大会（宮崎）出場 

 

【女子団体戦】 

  予選リーグ  ●五島 １－２ 大村城南 

       △五島 １－１ 諫早 

       ○五島 ５－０ 佐世保東翔 

【女子個人戦】松本 綾香  １回戦敗退 

       内海 玲奈  ２回戦敗退   

       内海 架那  １回戦敗退 

       竹谷美歩里  ２回戦敗退 

 

ソフトテニス男子 

【団体戦】２回戦 ● 五島 １－２ 大村工 

【個人戦】佐々野純也・出口 優也 組  １回戦敗退 

   佐々木久志・大賀 信也 組  ３回戦敗退 

   嶽野 佑太・才津 佑介 組  ２回戦敗退 

 

ソフトテニス女子 

【団体戦】１回戦 ○ 五島 ２－１ 長崎西 

   ２回戦 ● 五島 １－２ 長崎北 
 


